
本报讯（通讯员徐翔记者郭萌）“小王
啊，多亏了你，要不我不知道怎么办才好。”
近日，界首镇网格员王桂飞在下组走访时，
发现子婴村颜庄组的一位老人正在焦急张
望，经过仔细询问，得知原来是老人关门
后，把钥匙落在了家里，进不了家门。

王桂飞第一时间安抚老人的情绪，随
后找到了开锁师傅，开锁师傅提议把门锁
撬开。但是这样一来，老人要换房门损失
可就大了。经过现场观察，王桂飞发现楼
房东边的窗户是开着的，决定搭梯子爬进
房内。确认安全后，王桂飞立即行动，成
功进入了老人家里，将门打开，帮助老人
找到了钥匙。

近年来，界首镇坚持和发展新时代
“枫桥经验”，不断深化网格化服务管理，
增强网格员队伍的综合业务能力。网格
员坚持“4+4”工作法，每个网格员每天上
午、下午各巡逻两次，每天保证3至4个小
时工作时间，每天报送网格事件，常态化
入户排查安全隐患等问题，与群众面对面
谈心，了解群众需求，解决群众的烦心事、
忧心事，把服务送到老百姓的心坎里。

网格员化身“蜘蛛侠”为民解难题
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本报讯（记者 高芸芸）清明节逐渐临近，记者
走访我市多家连锁糕点店、私人烘焙店注意到，
春季“网红”美食青团已大量上市，其软软糯糯的
口感深受市民喜爱。

记者来到吾悦广场一楼的一家连锁糕点店，
只见店内围满了顾客，结账处更是早已排起了长
龙。店铺橱窗处张贴着醒目的青团上新海报，店
内青团口味众多，包括椒盐花生味、奶油红豆味、
草莓玫瑰味、蛋黄肉松味等，均价在6至8元每
只。

在走访过程中，记者还了解到，为了迎合市
民日趋健康的饮食习惯，我市部分私房烘焙店
推出低糖青团。“我的店开在老城区，顾客有不
少是中老年人，我在制作馅料的时候会注意控
糖，这样吃着不腻人。”通湖路上一家烘焙店店
主告诉记者，“青团还是传统的豆沙和蛋黄肉松
口味卖得最好，最近生意不错，有时候一天能接
十几单。”

值得注意的是，青团虽美味，但不能过量食
用。专家提醒，青团热量较高，比较难消化，不建
议有消化系统疾病以及血糖血脂高的人群食用。

青团大量上市 味虽美需控量

今年44岁的顾炳申是三垛镇的一名肢体残疾人，也是
该镇残联副理事长，大家都亲切地叫他小顾。多年来，他拄
着一根拐杖，勤勤恳恳、任劳任怨地工作，为残疾人及周围
群众铺设了一条七彩“爱心路”，书写了自己别样的人生。

顾炳申一岁时被诊断为小儿麻痹症，无法正常站立行
走。父母千方百计为他四处求医，中西医药、针灸、理疗等
方法用尽，苦头吃了无数也不见好转。到了上学年龄，父亲
就天天背着他去读书，后来又请人做了一只拐杖，帮助他练
习拄拐行走。练习拄拐行走期间，顾炳申常常碰得鼻青脸
肿，经过上千次的跌倒爬起、爬起又跌倒的艰难过程后，顾
炳申终于能拄着拐杖走路了。

父亲告诉他：“我们总有一天会老去，你要靠自己养活
自己，你得学会一技之长，要有文化有知识，做一个残而不
废的人”。好强的顾炳申听从父亲的教诲，没有被身体的残
疾所限制，克服种种困难，拄着拐完成了大专学业，取得了

南京经济学院计算机应用专业大专文凭，考取了会计证，又
通过自学取得了苏州科技学院工商管理专业本科文凭。

2001年大学毕业后，他不甘心坐在家里靠父母养活，
就想自己创业，先后修过手机、开过书店，后来在一家福利
企业做了一名仓库保管员，但他不安于现状，不断加强学
习，利用自己的计算机操作特长，在工作岗位上进行技术创
新，为公司设计了制版工作室，很快成为技术骨干。由于表
现突出，每年都被单位评为“先进工作者”。

2009年7月，高邮市残联发出招聘乡镇残联专职委员
的公告，经单位推荐，顾炳申报名应聘，通过层层选拔成为
一名乡镇残疾人工作者。当时乡镇工作人员缺乏，且懂计
算机操作的人员更少，顾炳申先后又兼任了民政材料员、劳
动保障协理员、敬老院会计，无论在什么工作岗位，做什么
样的工作，他都尽心尽力，其工作能力、爱岗敬业的精神得
到了领导和同事们的一致认可。

作为一名肢体残疾人、一名服务于基层的残疾人工作
者，他最了解残疾人情况、最关心残疾人疾苦，经常走进残
疾人家中和他们谈心，了解他们的生活、工作情况，帮助他
们解决困难，赢得了大家的信任。

柘垛村重度肢体残疾人张春民，家庭生活困难。顾炳
申经常去张春民家里走访，时间长了就与张春民成了朋
友。2016年，张春民父亲老张患癌病重，顾炳申前去探望，
老张强忍病痛坐起身来拉着他的手说道：“小顾啊，谢谢你
来看我，我的病怕是不太好呀，我走了最放心不下的就是我
的儿子，你一定要帮帮他呀。”老张说这话时湿润的眼中充
满了无助与悲伤，顾炳申随即安慰道：“老张，你放心，小民
跟我是朋友，我一定会把他当兄弟的，我相信党和政府也一
定不会不管他的，我一定会尽力帮助他。”现在的张春民在

顾炳申的帮助下，渐渐走出失去亲人的痛苦阴影，走进了残
疾人之家，解决了日间照料问题，同时还从事一些简单的劳
动，有了收入，张春民脸上每天都挂着幸福的笑容。

顾炳申在走访中了解到，三垛镇剑鸣村的一户贫困家
庭因妻子“秋兰”没有户口，无法申领残疾人证。为了帮助

“秋兰”申请残疾人证，落实相关救助政策。顾炳申多次找
到市残联说明情况，市残联领导了解这一事实后，将为“秋
兰”办理残疾人证作为挂联的一项任务来积极协调处理。
经过多方努力，终于帮助“秋兰”落实了相关惠残政策。

作为一名共产党员，自强不息、勇于进取、勤奋努力、懂
得感恩是他的人生信条。回想当初，是党和政府的好政策成
就了他，是身边无数的好心人帮助了他，他才能一步步走到
今天。新征程上，他将常怀感恩之心、秉承为民初心、保持服
务热心，努力在乡镇残联的平凡工作岗位上服务着、奉献着。

“拄拐小顾”走出七彩“爱心路”
□ 通讯员卢悦

22日下午，我市联合江苏里下河地区农科所共同在甘垛镇带程村举办小麦种植
技术大比武，旨在打造一支“下得了田头、看得出问题、开得出良方”的优秀农技工作
者队伍。来自我市13个乡镇（园区）的13名农技人员参加比赛。

图为比赛现场。 梅敏 文正摄影报道

本报讯（通讯员 徐正军 记者 杨晓莉）高邮
已经正式步入春天。日前，记者从市救助站获悉，
去冬今春我市开展的为期100天的“寒冬送温暖”
专项救助活动已圆满结束，累计救助66人次，护
送6名流浪乞讨人员返回家乡，找到亲人。

去年11月中旬，我市“寒冬送温暖”专项救助
行动启动。市救助站抽调精干力量成立了2个巡
查小组，采取集中巡查与分散巡查相结合的方式，
白天对桥洞涵洞、繁华商圈、广场进行巡查；夜晚，
重点对车站、24小时自动取款机等地点进行巡
查，遇大风大雪等极端天气加大巡查频次，确保无
盲区。对确实不愿入站受助的人员，提供饮食、衣
被等生活必需品，并作为重点对象加大巡查次数，
坚决杜绝冻死冻伤事件出现。与此同时，加强与
公安、城管部门的协作配合，并加大“救助渠道”

“救助成效”“求助热线”等救助内容宣传，引导社
会公众了解并参与专项救助行动。

据统计，此次“寒冬送温暖”专项救助行动上
街巡查共计268次，累计救助流浪乞讨人员66人
次，向他们发放了棉衣、棉被、棉鞋等御寒物资。

“寒冬送温暖”专项救助行动结束
累计救助流浪乞讨人员66人次

本报讯（通讯员 顾晖 柏晓萱 记者 孔
令玲）“去年开始，我们就从经营场所、养
殖户、船只及码头四项入手，排查三阳河
沿线环境隐患问题。”近日，在三阳河汤庄
镇流域，该镇相关负责人说，围绕三阳河
沿线环境整治，汤庄镇建立一点一档，推
进问题点位整改，全程跟踪整改进度。目
前，汤庄镇已开展第三轮环境整治工作，
进一步为三阳河湿地保护小区建设工作
打下良好的生态基础。

三阳河是里下河地区南北走向的一条
重要跨县河道，北接宝应，南通江都，其高邮
段是纵贯高邮东部的南北引排骨干水道，主
要承担临泽镇、三垛镇、甘垛镇、汤庄镇等河
流沿线乡镇的防洪、排涝、供水等任务。去
年，我市启动三阳河湿地保护小区建设工

作，以总长度39千米的三阳河高邮段的核心
地段为建设区域，建设总面积318.15公顷。

“环境整治是建设的第一步，目前我
们正在进行公示牌的制作，将进一步划分
区域，明确各区域功能。”市自然资源和规
划局相关负责人介绍，三阳河湿地保护小
区主要建设内容包括保护范围界立、湿地
保护修复、湿地科普宣教、管护能力建设等
四方面，将起到进一步保护修复三阳河湿
地生态系统、完善湿地生态系统组成和结
构的作用，同时推动三阳河“水生态、水资
源、水环境”协同共治，助力美丽乡村建设。

湿地保护修复是三阳河湿地保护小
区建设工作的重中之重。在湿地保护修
复方面，我市重点对湿地面积、湿地内动
植物、湿地水质进行保护，采用“以自然修

复为主、人工修复为辅”的生态修复策略，
维护湿地植被和野生动植物的多样性，提
高生态系统的稳定性和恢复力，保障沿线
乡镇的供水质量。另外，通过科学监测和
数据收集，实时了解水质情况，及时发现
和处理水污染问题，确保水体健康。湿地
保护小区的建设也有助于减缓水流速度，
降低洪水峰值，缓解洪涝灾害。

目前，我市已建成了东平河湿地保护
小区、大运河湿地保护小区等保护小区，
三阳河湿地保护小区将与已建成的其他
湿地保护小区一道，在全市境内形成纵横
交错的湿地保护网络体系，提升水资源连
通性，成为我市湿地保护体系的重要组成
部分。据悉，三阳河湿地保护小区预计将
在今年年底前建成。

三阳河湿地保护小区建设工作稳步推进
预计今年底前建成


